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Descrição Referência Autor 

Sra. Maria Angela, coordenadora da Habi-Sul, inicia a reunião agradecendo 

a presença dos participantes e apresentando a equipe técnica presente. 

Logo em seguida comenta sobre a pauta da reunião: 

- definir a forma de escolha dos conselheiros representantes das 

organizações sociais, os quais irão compor o conselho gestor no segmento 

Sociedade Civil; 

- definir dentre os conselheiros eleitos, quais serão os titulares e quais serão 

os suplentes, e; 

- definir o processo de discussão do Regimento Interno do Conselho Gestor. 

 

Diante do exposto, a  Sra. Marian, conselheira eleita,  refere que caso  na  

reunião não seja  possível definir os conselheiros representantes das 

organizações sociais, que seja dada a oportunidade de cada uma delas  

expor seus objetivos enquanto entidades. Para a definição dos titulares e 

suplentes,  sugere a formação de duplas de conselheiros para assumir os 

compromissos próprios do Conselho Gestor. 

Silvia, coordenadora de  Habi-Sul, aprova a  formação de dupla e observa 

que no  caso de estarem  presentes os dois conselheiros, terão direito a um 

voto. 

 

 

Sr. Denis, morador do Real Parque e membro do Conselho Municipal da 

Saúde, refere quanto à  legitimidade da constituição do Conselho Gestor 

perante a comunidade e sugere que HABI traga um modelo de Regimento 

Interno (RI) a ser utilizado como referência, para dar início ao Processo de 

discussão do regimento desse conselho.    

Sra. Angela informa que a Habi-Sul  conta com quatro modelos de 

Regimento Interno que podem auxiliar na construção do RI do CG Real 

Parque se comprometendo em enviar as cópias aos conselheiros para leitura 

antes da próxima reunião. 
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Sra. Raylane refere quanto ao questionamento que há por parte dos 

moradores com relação ao que será feito na área. Solicita qualquer tipo de 

material que possa auxiliá-la em seus contatos com os moradores dada à 

dificuldade de compreensão por parte desses com relação ao projeto. 

 

Sra. Samara expõe que já elaborou uma relação contendo os problemas da 

comunidade e sugere aos demais levantar problemas. 

Sra. Angela refere que já ocorreu a distribuição de boletim informativo  

contendo informações sobre o projeto de urbanização e que Habi tem a 

prática de promover material  que esclareça dúvidas. Observa que um 

levantamento de problemas da comunidade subsidiará os informativos que 

tem como objetivo esclarecer sobre o projeto, as alternativas de atendimento 

e outros de interesse da comunidade.  

Sra. Raylane solicita o projeto habitacional para  fazer o levantamento de 

problemas. Refere ainda que o fator “melhoria”  observado por Habi é 

relativo. 

 

 

Sr. Marcos refere que quanto ao projeto, a Prefeitura trará as propostas, mas 

a decisão cabe aos moradores. Aproveita a oportunidade para solicitar cópia 

do projeto apresentado às famílias em julho de 2009. Sr. Marcos sugere que 

as organizações que atuamna comunidade apresentem para o CG o trabalho 

que desenvolvem na comunidade. 

  

Sra. Silvia esclarece que no Conselho Gestor a população tem o poder de 

decisão e que cabe ao poder público esclarecer o que pode e o que não pode 

ser modificado. Enfatiza a importância das discussões dos problemas da 

comunidade para possíveis soluções. 

 

Sra. Angela sugere  que  as apresentações  dos trabalhos das organizações 

ocorram entre os representantes do Conselho Gestor e as lideranças.  

Sra Silvia esclarece que providenciará material sobre o projeto para entregar 

aos os conselheiros na próxima reunião. 

 

Sr. Edmar refere que  há um ano no e meio atrás, foram iniciadas discussões 

com as lideranças da área em relação ao projeto.  

Comenta sobre a dificuldade que cada morador encontrou para construir  sua 

moradia. 

Refere que os conselheiros precisam ter disponibilidade e estar convictos da 

melhoria que o projeto proporcionará às famílias da comunidade, assim 

como, da conquista de espaço que cada conselheiro deverá buscar enquanto 

Conselho Gestor perante a comunidade. Informa sobre a possibilidade de 

início das obras entre março e abril de 2010 e da importância da 

compreensão de todos sobre o projeto o que exigirá parceria da Prefeitura e 

comunidade. 
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Sr. Bino refere que lembra que a associação da qual faz parte, já realizou 

Várias melhorias para a comunidade, dentre elas as agentes de saúde e a 

permanência do dentista na UBS, direito assegurado pelo qual batalhou  

devido a sua etnia indígena. Informa que não pretende ser conselheiro, 

enquanto representante da organização que faz parte e que pretende voltar 

para a sua aldeia. 

 

Sra. Silvia ressalta sobre a importância de cada uma das organizações 

presentes na comunidade e relembra a sugestão da  Sra. Marian, na  qual 

cabe aos representantes se reunirem e se organizarem para possível    

formação de duplas e enfatiza também a proposta das organizações  

apresentarem seus trabalhos aos conselheiros eleitos. 

 

Sr. Washington comenta sobre a visita do oficial de justiça que esteve há 

poucos  dias no setor 16, exigindo a desocupação do local e da  dificuldade  

em explicar aos moradores sobre o projeto devido o distinto  entendimento 

de cada um. Também solicita o projeto como material  de apoio para 

explicar aos moradores. 

Sr. José Cícero refere que a reforma do alojamento deixou a desejar e que  o 

telhado está bastante degradado. 

Sr. Marcos refere que algumas vezes as ações da Prefeitura não são 

acreditadas  pela população pelo fato de possuir conhecimento dos  

problemas e não tomar providências, citando como exemplo as precárias  

condições do alojamento cujos reparos não foram realizados de  forma a 

solucionar os problemas de habitabilidade. 

Sr. Edmar lembra que realizou junto a Geni, arquiteta de Habi-Sul, uma  

vistoria no alojamento constatando os problemas e dando as soluções  

possíveis naquela ocasião.Observa que durante as reuniões  realizadas  com  

a comunidade, houve manifestação de moradores que as  obras de  

urbanização fossem iniciadas pelas áreas em desapropriação, com a 

permanência dos moradores no alojamento.  

Sr. Marcos observa que a reforma no alojamento poderá acontecer 

independentemente  da construção dos prédios. 

 

O grupo presente decide que as secretarias e concessionária que  deverão 

compor o Conselho Gestor no seguimento Poder Público são: Transporte, 

Saúde, Educação, Esporte e Lazer, Assistência Social,  Habitação e Sub-

Prefeitura e Sabesp.  

 

Sr. Washington sugere que seja marcada uma reunião entre os Conselheiros 

a fim de definir os titulares e os suplentes  eleitos pelos moradores, definir 

os representantes das organizações  e levantar os problemas da comunidade 

para a reunião a ser realizada no  o dia 08/01/10, em local e horários  a 

serem definidos.  

 

Sra. Angela finaliza a reunião repassando o contato de HABI-Sul e 

Informando  que será agendada a data da próxima reunião para a segunda  

quinzena de janeiro de 2010. 
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